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Beginn: 18:00 Uhr                                                                 Ende:     19:22      Uhr 
 
Unterbrechungen:  keine 
 
Anwesend:  12                     (gesetzl.) Mitgliederzahl: 13 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1.   BGM’in Anne Fröhlich 
2.   GV Marc Aue  
3.   GV Andy August  
4.   GV Hinnerk Bruhn  - fehlt entschuldigt - 
5.   GV Dirk Hack 
6.   GV Manfred Mai  
7.   GV Rüdiger von Treuenfels  
8.   GV Alfred Albrecht  
9.   GV’in Riccarda Gawenda 
10. GV Volker Molitor 
11. GV Sven Köhn 
12. GV Michael Peters 
13. GV Jörg Petri  
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 
1. Protokollführerin: Frau Funke, Amt Breitenfelde 
2. ca. 15 Gäste  
 
T a g e s o r d n u n g : 
I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  
2. Anträge zur Tagesordnung 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 23.11.2023 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
6. Einwohnerfragestunde 
7. Genehmigung der über- und außenplanmäßigen Ausgaben 
8. Jährlicher Bericht über Spenden, Schenkungen und ähnliche Zuwendungen 
9. Stellenplan 2024 
10. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 mit Finanzen 

11. Neufassung der Hauptsatzung der Gemeinde Breitenfelde 

12. 5. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung der Gemeinde Breitenfelde zur Deckung 
der Kosten der Mitgliedschaft in dem Gewässerunterhaltungsverband Priesterbach 

13. Verschiedenes 
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I. 

 
Öffentlicher Teil 

 
1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Fröhlich eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

2 Anträge zur Tagesordnung 
 
 
Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Herr Petri bittet darum, zukünftig 
Vorlagen rechtzeitig zu versenden. 
 
 
 

2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit  
 
Ein Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit liegt nicht vor.  
 

 

  

3 Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2023 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2023 wurde kurzfristig verschickt. Eine 
Zustimmung soll in der kommenden Sitzung erfolgen.  
 
 
 

4 Bericht der Bürgermeisterin 
 
Frau Fröhlich berichtet über: 
 

- Die Besichtigung eines Objekts in Breitenfelde als mögliche 
Flüchtlingsunterkunft.  
 

- Die Erhöhung der Gebühren für den Gewässer- und Landschaftsverband 

 
- Einen Workshop aller Bürgermeisterinnen und Bürgermeister des Amtes 

 
- Den Feuerwehrball 

 
- Die Elefantenrunde aller Vereine Ende November 

 
- Neue Sirenenstandorte hinter Rosalie, am Spielplatz Pommernring und im 

Wohngebiet Luckesberg 

 
- Die Aufforderung des Ordnungsamtes, eine Anlaufstelle für den 

Katastrophenfall und ein Notstromaggregat vorzuhalten. Sie schlägt vor eine 
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Gruppe gemeinsam mit der Feuerwehr zu bilden, die bereits jetzt Ideen für 
das Notstromaggregat sammelt.  

 
- Die Auslegung des Flächennutzungsplanes und des Bebauungsplanes für 

den Sportplatz „Am Knüllen“ Anfang Januar 

 
- Die Wahl von Herrn Adolf Heins zum Verbandsvorsteher des 

Gewässerunterhaltungsverbandes Priesterbach 
 

- Die Aktion „Advent unter dem Sternenhimmel“ der Kirche. 
 

- Den Amtsausschuss am 07.12.2023, bei dem u.a. der Haushalt 2024 
besprochen wurde. 

 
- Die Sitzung des Kuratoriums „Friedhof“. Da die Gemeinden für das 

Friedhofwesen zuständig sind, ist in einer der nächsten Gemeinde-
vertretersitzungen der Abschluss eines Vertrages mit der Kirche zu beraten. 
  

- Den Umbau des Hauptpumpwerkes. Hier wurde die Ausschreibung 
aufgehoben und die Maßnahme erneut ausgeschrieben. 

 
- Die Adventsfeier der Bürger ab 65 Jahre am 14. Dezember 2024. 

 
- Die Gewässerschau des Gewässerverbandes Priesterbach. 

 
- Den Abriss des Gebäudes Dorfstraße 21, hier ist noch das Gelände wieder 

herzustellen. 

 
- die Prüfung des Förderantrags für das Dorfgemeinschaftshaus bzw. 

Feuerwehrgebäude. Hier ist nun noch die Konkurrenzanalyse 
durchzuführen.  
 

 
 
 

  
5 Bericht der Ausschussvorsitzenden 

 
Herr Hack teilt mit, dass der Bauausschuss in 2024 wie folgt tagen werden: 
 

- Am 18. März 2024 
- Am 13. Mai 2024 und  
- Am 18.07.2024 

 
 
 
Frau Gawenda teilt mit, dass der Jugend-, Sport-, und Dorfgemeinschafts-
ausschuss seit der letzten Sitzung die Advents- und Seniorenfeier veranstaltet hat 
 
Die nächste Sitzung des Ausschusses sei für den 30.01.2024 vorgesehen.  
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Herr Petri wird über den Finanzausschuss im Rahmen der 
Haushaltsplanberatungen berichten. 
 

  
  
  
6 Einwohnerfragestunde 

 
Auf Nachfrage von Herrn Smails teilt Frau Fröhlich mit, dass vor Ausschreibung des 
Notstromaggregats neben der Feuerwehr auch der TGA-Planer für den Neubau zu 
beteiligen ist.  
 
Herr Smails berichtet ferner über die derzeitigen Lieferzeiten bei Schutzkleidung. 
Diese betrage derzeit bis zu 9 Monate. 
 
 
 

7 Genehmigung der über- und außenplanmäßigen Ausgaben  
 
 
Frau Fröhlich stellt fest, dass in 2023 lediglich eine überplanmäßige 
Mittelbereitstellung erfolgt ist.  
 
Hintergrund für die Ausgabe, war der Diebstahl eines Ortsschildes  
 
Beschluss:  
 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt die über- und außerplanmäßigen Ausgaben aus 
dem Jahre 2023  
 
 

Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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Jährlicher Bericht über Spenden, Schenkungen und ähnliche Zuwendungen  
 
Frau Fröhlich teilt mit, dass in 2023 Spenden in Höhe von 6.504,18 € bei der 
Gemeinde eingegangen sind. Sie bedankt sich bei allen Spendern recht herzlich.  
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Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt die Annahme von Spenden im 
Haushaltsjahr 2023 

 
 
 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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Stellenplan 2024 
 
Herr Petri stellt fest, dass der Stellenplan 2024 unverändert gegenüber dem 
Haushaltsjahr 2023 sei und empfiehlt der Gemeindevertretung dem Stellenplan 
zuzustimmen. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den Stellenplan für das Haushaltsjahr 2024  
 
 
 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 mit Finanzen 

 
Herr Petri teilt mit, dass im Rahmen der letzten beiden Sitzungen des Haupt- und 
Finanzausschusses die für die kommenden Jahre vorgesehenen Maßnahmen, so 
u.a. die Kosten für den Sportplatz und die Sanierung des Regenkanals in der 
Dorfstraße, auf die kommenden Jahre verteilt worden seien. Dadurch konnte die 
Kreditaufnahme und die damit verbundene Zinsbelastung minimiert werden.  
 
Er empfehle den Haushalt in der vorgelegten Fassung zu beschließen.  
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Breitenfelde beschließt die Haushaltssatzung 
und den Haushaltsplan 2024 in der vorgelegten Fassung. 
 
 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 

11 Neufassung der Hauptsatzung der Gemeinde Breitenfelde  
 
Herr Petri erläutert die Vorlage und bittet anschließend um Abstimmung. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Molitor wird festgestellt, dass die Einladungen zur 
Gemeindevertretung weiterhin in der „Langfassung“ in den Bekanntmachungskästen 
zur Verfügung gestellt werden sollten. Dies sei dann allerdings nicht in der 
Hauptsatzung verankert, somit eine freiwillige Leistung und keine Voraussetzung für 
die Rechtmäßigkeit von Beschlüssen.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt die Neufassung der Hauptsatzung. 
 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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5. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung der Gemeinde Breitenfelde zur 
Deckung der Kosten der Mitgliedschaft in dem 
Gewässerunterhaltungsverband Priesterbach 

 
Frau Fröhlich erläutert die Vorlage und fügt hinzu, dass der Betrag von 19,75 € auf 
21,98 € zu erhöhen sei. In der Vorlage hatte zunächst versehentlich der Betrag von 
derzeit 17,75 € gestanden. 
 
Es erfolgt eine Diskussion über die Arbeit des Verbandes und die Verteilung der 
Kosten auf die Landwirte und die Bürger der Gemeinde. Abschließend herrscht 
Einigkeit, dass der neue Verbandsvorsteher, Herr Heins, die Arbeit des Verbandes 
im Ausschuss oder in einer der folgenden Gemeindevertretungen vorstellen soll.  
 
Frau Fröhlich bitte über den Beschlussvorschlag abzustimmen. 
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 Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung Breitenfelde beschließt die 5. Satzung zur Änderung der 
Gebührensatzung der Gemeinde Breitenfelde zur Deckung der Kosten der 
Mitgliedschaft in dem Gewässerunterhaltungsverband Priesterbach. 
 
Ja-Stimmen:  6 
Nein-Stimmen: 5 
Enthaltungen: 1 
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Verschiedenes  
 
 
Herr Albrecht bittet im Namen seiner Fraktion darum, ausführliche Infos zu den 
Kosten und die Finanzierung des Sportplatzes zu erhalten. Er gehe davon aus, 
dass für die gesamte Anlage vermutlich 4-5 Mio. € zu investieren seien. 
 
Frau Fröhlich teilt daraufhin mit, dass zum jetzigen Zeitpunkt lediglich der 
Bebauungsplan in Vorbereitung sei. Der Arbeitskreis Sportplatz habe Wünsche 
erarbeitet. Es seien sich aber alle bewusst, dass ein sofortiger Bau aller Plätze und 
Gebäude nicht möglich sei. Hier müsse man Prioritäten setzen.  
 
Es erfolgt eine Diskussion über die Finanzierung der Sportanlage und den Anteil 
des Sportvereins an den Kosten. Ferner wird über die Finanzierung der 
Baumaßnahmen in den kommenden Jahren gesprochen. 
 
Herr Petri teilt mit, dass Herr Molitor an den Sitzungen des Arbeitskreises 
Sportplatz für seine Fraktion teilnehmen werde.  
 
An dem Arbeitskreis Osterfeuer werden Herr Molitor und Herr Robert Rack 
teilnehmen.  
 
Auf Nachfrage von Herrn August teilt Frau Fröhlich mit, dass für den Beginn des 
Neubaus DGH / Feuerwehrhaus zunächst der Förderbescheid abzuwarten sei. 
Derzeit werde die Ausführungsplanung erarbeitet.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Molitor teilt Frau Funke mit, dass für die Ausführung der 
Beschlüsse und somit auch für die Ausschreibung und Vergabe der einzelnen 
Baumaßnahmen die Verwaltung des Amtes zuständig sei. Im Rahmen der Planung 
können die Gemeindevertreter vorab bestimmen, wie z.B. eine Straße ausgebaut 
werde. 
 
Frau Fröhlich bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um  
19.22 Uhr  
 
  
 
 
 

 
 
------------------------------                                         ---------------------------------- 
gez. Fröhlich, Bürgermeisterin                             gez. Funke, Protokollführerin 

 

  
 


